



関宮学園

学校だより 18号

R6. 9. 27

校訓「敬・愛・信」

ボランティアお礼の会

関宮地域では、まちづくり防犯グループをはじめ地域の皆様に、ボランティアとして子どもたちの登下校の見守りをいただいています。おかげさまで、登下校の安全が確保されています。

19日(木)に、日頃の感謝の意を表するとともにボランティアの皆様と交流するため、9年生が、ボランティアの皆様を学校にお招きし、一緒に調理実習を行いました。実施にあたっては、香美町の「とど活隊」の協力を得て、魚(ハタハタ)の調理を行いました。



調理実習及び会食後は、9年生との交流活動を行いました。交流活動では、感謝の手紙を渡したり、関宮検定クイズやジェスチャーゲームで楽しんだり、運動会で踊ったダンスを披露したりしました。

今回は、登下校見守りボランティアの皆さんをお招きしましたが、今後も、地域の皆様を学校にお招きする企画を計画しています。

「九九」の木簡発見

小学2年生になると、かけ算の「九九」を勉強します。本校でも、10月から勉強する予定です。

先日、過去に例のない「九九」について書かれた木簡が発見されたとの報道がありました。約1,300年前のもので、「九九」の木簡としては最古級のものということです。

小学2年生には、「1,300年前の人々も「九九」を使っていたのだよ。昔(奈良時代)の人が使っていた「九九」をみんなも使えるようになろう」と伝え、学習に興味を持たせたいです。

時代は下りますが、養父市にも算数・数学の遺産があります。養父市左近山に、日本独自の数学として知られる和算の額があります。これは、明治時代に佐藤小夜女(さよめ)という少女と地元住民らが、和算の問題と解き方を掲載して絵馬のように奉納したものです。養父市の先人たちの学びの足跡を現代に伝える貴重な資料です。先人たちの学ぶ姿に思いを馳せながら、同じ年頃の少女が、数学の難問に挑戦していたことに、後期課程の生徒も刺激を受けてほしいと思います。

各種大会で活躍

但馬中学校秋季陸上競技大会が、18日(水)に豊岡総合スポーツセンター陸上競技場で開催され、本校から4名の生徒が参加しました。共通女子1500mで平松慧子さんが第3位になりました。



また、養父市イヌワシ駅伝大会が、23日(月)に関宮学園周辺の吉井バイパスで開催されました。今年度、新たに3年生以下の部(1チーム3人、1人1000m)が設けられ、本校からは、1~3年生の部9チーム、4~6年生の部7チームの計16チームが参加しました。たくさんの子供たちが参加し、大会を盛り上げるとともに、自分のベストを尽くしました。表彰を受けたチーム及び個人は以下のとおりです。

小学男子4年生以上の部

準優勝 関学タマゴッチ13号(増田涼我、佐藤新汰、井上來飛、寺崎修司、濱田直翔)

第3位 関学魂(滝下悠真、今木陸琥、白岩大空、森本悠仁、田中陽彩)

区間賞 1区 滝下悠真 4区 寺崎修司 5区 太田垣宥仁

小学女子4年生以上の部

区間賞 3区 滝下心菜

薬物乱用防止教室

24日(火)に、8年生を対象にゲストティーチャー(薬剤師)に講義を行っていただきました。養父市保護区保護司会の皆様には大変お世話になりました。私が印象に残った内容を紹介します。

- ・エナジードリンクのカフェイン量、サプリメントの成分に注意が必要である。
- ・違法薬物は所持しているだけで犯罪になる。闇バイトで、売買の手先にならない。
- ・違法薬物は脳を傷つける。一度でも使用するとやめられなくなる。
- ・最近では、SNSで違法薬物の使用を誘われることが増えている。
- ・誘いから逃げる勇気を持つこと、信頼できる大人に相談することが大切である。

教育実習始まる

27日(金)から10月18日(金)まで、教育実習生(中島唯花さん 教科:家庭科)を受け入れます。これからの学校教育を支える人材の育成も学校の大切な役割です。

私ごとですが、30年以上前に教育実習を行いました。当時、流行していた歌が、大事 MAN ブラザーズバンドの『それが大事』で、実習最終日に子どもたちが歌ってくれました。この歌を聞くと、教育実習を思い出します。

後期課程では、給食時にBGMを流しており、生徒会の生徒が私のリクエストを聞いてくれたので、教員をめざした原点の歌『それが大事』をリクエストしました。